

Bezirksausschuss 12 Nikolaiplatz 1b D-80802 München

An die
LH München
Direktorium
HA II

27.01.2020

***Antrag der SPD-Fraktion
im Bezirksausschuss Schwabing-Freimann***

Thema: Attraktiverer Radverkehr: Grüne Pfeile fürs Rad auch in Schwabing-Freimann

Antrag

Die Stadt München bringt an allen geeigneten Ampeln einen „Grünen Rechtsabbiegerpfeil für Radfahrende“ (StVO-Zeichen: 720 mit Zusatzzeichen „nur Rad“ siehe unten) an. Priorität besitzen dabei alle Ampelkreuzungen, an denen auf einen Radweg nach rechts abgelenkt werden kann.

Begründung

Der Grüne Pfeil ist für die Verkehrsteilnehmer*innen nichts Neues: Sie dürfen nach vorherigem Anhalten auch bei Rot rechts abbiegen, wenn andere Verkehrsteilnehmer*innen dabei nicht behindert oder gefährdet werden. Neu ist seit 2020, dass dieses Verkehrszeichen durch den Zusatz „nur Radverkehr“ insbesondere für Radfahrende nützlich ist.

Eine gute Sache, um das Radfahren attraktiver zu machen. Sicher ist er auch: Der Grüne Pfeil für Radfahrende ist vom Bundesamt für den Straßenverkehr in einer Pilotphase u. a. auch in München geprüft und als hinreichend sicher eingestuft worden.

An allen Ampeln kann es dadurch zu einer Beschleunigung des Radverkehrs kommen. Zu prüfen ist, ob dieser Pfeil ggf. auch an Ampeln angebracht werden kann, die mit Signalanlagen für Sehbehinderung.

Lars Mentrup
SPD-Fraktion
BA-Beschluss – einstimmig / mehrheitlich angenommen / abgelehnt

